



和泊町立大城小学校 学校だより

# あぐんちゃらんど

校訓『負けじ魂』

キャッチフレーズ「祖先の知恵を受け継ぐ大城小」

HP アドレス <http://www.erabu.net/ohjirosho120/> 令和5年11月22日発行 No. 8

## サタ小屋葺き替え作業が終了しました！

校長 野口 浩二

前回のサタ小屋改修工事から10年、懸案となっていたサタ小屋の葺き替え工事を本年度行うことが決まり、10月より計画、準備を進めてきました。

10月15日（日）に茅刈りを町内3箇所（根折・和・半崎）に分かれ、子どもたち、保護者、地域の方々、職員が一丸となって作業に取り組みました。刈り取った茅はプールのフェンスに干して乾燥させました。

11月10日（金）より古い茅を剥ぎ取ったり、支柱を新しく取り替えたり、葺き替え作業が始まりました。茅を葺くために竹を組んだり、3本の竹を縛って足場を作ったりして、葺き替え作業に取り組みました。

直径30cm程に束ねた茅を下から一つ一つ丁寧に並べられ、土台にロープで固定していく地道な作業が続きます。参加してくださっている保護者の中には、次回の作業の伝承者として、作業工程をしっかりと覚えていく姿が見られました。

1月にサトウキビ刈り、黒糖作りが計画されています。キビをサタ車で絞り、絞り取った汁を煮だして、美味しい黒糖が出来上がります。

今回、葺き替え作業に御協力してくださった皆さんに、ぜひ新しく葺き替えたサタ小屋をご覧いただきたいと思います。

大城小学校の特色ある教育活動に黒糖作りがあります。黒糖を作るサタ小屋は昭和62年に完成し、子どもたちにとって貴重な体験ができる、素晴らしい建造物です。そこには、保護者や地域の方々の子どもたちのために労を惜しまない温かい気持ちが込められています。

今後も大城小学校に誇りを持ち、「負けじ魂」の精神を忘れることなく、勉強や運動に励んでほしいと思います。

最後に、今回のサタ小屋葺き替えに伴い、地域の皆様や神戸一流会の皆様より、心温まる善意をいただき、心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

## 「かごしまの教育」県民週間

11月1日（水）から7日（火）は、地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。期間中に保護者や地域の多くの方々に参観していただきました。1・2年生、ていだ・ちゅら学級の子どもたちは「秋祭り」を企画し、大城こども園の園児と交流を行いました。

3・4年生が中心に行うもちつき大会では、全校児童、保護者、地域の方々を交えて楽しく実施することができました。

また、1・2年生と長寿会の方々との交流会も行いました。地域の方々とのふれ合いは、子どもたちにとって、貴重な経験や体験の場であり、有意義な時間となりました。

今回、参観いただいた多くの皆様に心から感謝申しあげます。また、次年度も今年度同様に多くの皆様に参観いただき、子どもたちの頑張りを見ていただけたらと思います。

### もちつき大会の感想（3・4年生一部抜粋）

- きねを一人で持てたことが、うれしかったです。
- もちをついたり丸めたりして、とても楽しかったです。
- はじめてのもちつきでついたり、丸めたりすることができ楽しかったです。
- 地域の人たちがもちの丸め方を教えてくれたので、うれしかったです。
- もちをつくときにいい音が出たので、うれしかったです。
- もちをついたり、丸めたりして、食べることができたので、楽しかったです。
- 今年はもちを丸めるのが上手になっていたので、うれしかったです。
- 最初は不安だったけど、親といっしょにもちをつくことができ、楽しかったです。



【もちつき大会】



【長寿会との交流】



【こども園との交流】





## 長寿会との交流会

11月1日（水）は1・2年生と長寿会の方々と交流会を行いました。長寿会の方々の御協力で有意義な活動になりました。御参加ありがとうございました。

### 【子どもたちの感想】

「おじいちゃん、おばあちゃんへ」1年：にのみや じょう

かざぐるまをおしえてくれて、ありがとうございました。ぼくがたのしかったのは、みんなとかざぐるまをつくるのが、たのしかったです。

「ちょうじゅ会のみなさんへ」2年：さかえ けんと

今日は、学校にきてくれてありがとうございました。いつも学校にきてください。楽しみにしています。

「ちょうじゅ会のみなさんへ」2年：きよみず のはな

わたしは、みなさんが来てくれたことがうれしかったです。わたしが1番楽しかったことは、風車を作ったことです。じゅぎょうがおわったあと外で風車をまわしたら、いっぱいわったので、うれしかったです。

また、いっしょにあそべる日がきたらいいなと思います。

## サタ小屋葺き替え作業

## みへでいろどー

10年に1度のサタ小屋葺き替え作業が11月20日（月）無事に終わりました。10月15日の茅刈りに始まり、茅を剥がし、支柱を取り替え何百と茅を束ねて竹を組み、その上に何層にも茅を重ねていく気の遠くなるような作業でしたが、保護者及び、地域の皆様のおかげで、立派なサタ小屋の姿となりました。

お忙しい中、作業を進めてくださった皆様に心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました

1月下旬に製糖作業を行いますので、その際は地域の皆さんもぜひ、サタ小屋をご覧にいらしてください。

サタ小屋葺き替えの様子については、サンサンTVで放送予定です。期日が決まりましたら字の放送などでお知らせいたします。



## 【町小中学校音楽発表会】

11月11日（土）に和泊中学校のあかね文化ホールで、町小中学校音楽発表会が行われました。大城小学校からは3・4年生9名が参加し、合奏「パフ」、合唱「つるの恩返し」を披露しました。発表会に向け、授業だけでなく、昼休みも練習に取り組んでいました。

当日はトップバッターで少し緊張していたようですが、日頃の練習の成果を十分に發揮し、よい演奏だったようです。音楽発表会の様子は後日サンサンテレビで放送予定ですので、放送の際は是非御覧ください。



合奏「パフ」



合唱「つるの恩返し」

### 拝賀式の御案内

令和6年1月1日（月）の午前7時から、越山展望所で拝賀式を予定しています。小雨決行、雨天の場合は中止といたします。

12月に字放送でもお知らせする予定です。御多用な時期ではありますが、是非、初日の出を見ながら新しい年をみんなと一緒にスタートさせましょう。

なお、感染症やインフルエンザの感染状況によっては中止する場合もございます。御理解ください。



### 創立記念式典・学習発表会

12月1日（金）8時55分より125周年創立記念式典、9時50分より学習発表会を体育館で行います。

創立記念式典後に全児童による島ムニでの発表（自己紹介など）があります。

また学習発表会では、各学年による舞台発表や作品展示などがあります。多くの皆様方に子どもたちの日頃の学習の成果をご覧いただければ励みとなりますので、ぜひお越しください。

また、当日19時より祝賀会・サタ小屋完成記念慰労会を玉城公民館で行います。地域の皆様の御参加をお待ちしております。

会費「男性2,000円、女性1,500円、夫婦3,000円」参加希望の方は11月28日（火）までに大城小学校へ御連絡ください。（大城小92-0075 教頭：古木）

1日（金）創立125周年記念式典

〃 学習発表会 お弁当の日

〃 祝賀会・サタ小屋完成記念慰労会

2日（土）防犯相撲大会（笠石ドーム） 13日（水）家庭教育学級、学級PTA

5日（火）人権教室

7日（木）小小交流（内城小との交流）

9日（土）土曜授業日

12日（火）特別支援学級交流会

22日（金）終業式

※ ふれあい給食は行いませんので、御了承ください。